

Charte d'alliance

de la Communauté de sites Ressources sur les Territoires et la Transition - CORETET

Nous partageons la conviction que les territoires, entendus comme des bassins de vie et la multiplicité des acteurs qui s'y croisent, sont appelés à jouer un rôle majeur dans l'indispensable transition écologique et sociale. Ils sont des espaces privilégiés pour penser localement et agir localement et globalement, pour dépasser les politiques publiques en silo au profit de stratégies multi acteurs, multidimensionnelles et multi niveaux. Nous voulons collectivement renforcer la capacité des territoires à assumer cette grande ambition.

Convaincus que l'essentiel des connaissances nécessaires aux territoires pour assumer cette vaste ambition résulte de la confrontation d'expériences concrètes venues des quatre coins du monde, nous avons convenu de mettre en commun les expériences que nous menons ou celles auxquelles nous avons été associés, pour créer un commun de la connaissance à disposition et au service de tous.

Pour cela, nous avons la volonté de constituer une communauté ouverte à tous ceux qui mutualise les ressources dont nous disposons, en acceptant les règles nécessaires au bon fonctionnement de cette communauté. Ces règles sont les suivantes :

- ✓ nous nous engageons à ce que les expériences dont nous nous faisons écho soient présentées avec un souci d'objectivité, notamment pour en restituer l'histoire et pour ne pas en cacher les limites, tout en rendant aux différents acteurs de cette expérience justice de leur contribution ;
- ✓ nous acceptons de présenter les expériences selon un certain nombre de règles de forme et de format nécessaires pour que la mutualisation soit possible ;
- ✓ nous indexons nos contributions avec un thesaurus commun prenant en compte le caractère systémique de la transition, l'atlas relationnel conçu et mis au point par l'association Citego, et nous nous engageons à participer à son enrichissement permanent à partir de l'apport de nouvelles expériences.

Nous sommes d'accord pour que l'association Citego assure, dans la durée, le secrétariat technique de notre alliance, sous réserve qu'elle soit bien au service de son développement et nous sommes d'accord pour partager la prise en charge de ce secrétariat en proportion de nos moyens et de nos apports.

Nous reconnaissons que dans l'alliance le pouvoir effectivement exercé par chacun découle de sa valeur ajoutée à l'ensemble de l'œuvre.

Nous participerons chaque année en présentiel ou en distanciel à une Assemblée des alliés permettant d'évaluer le chemin parcouru, de définir les priorités de la période à venir, accueillir et accompagner de nouveaux membres, évaluer la qualité de mise en œuvre des disciplines nécessaires à l'entretien de notre commun de la connaissance et vérifier que l'association Citego a bien assumé la fonction de secrétariat technique de l'alliance qui lui a été dévolue.